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Il giorno 26 luglio 2021, alle ore 11.30 in via telematica mediante google meet, giusta 
convocazione avvenuta con nota del Presidente del Nucleo, n. 4640 del 20 luglio 2021, il 
Nucleo di Valutazione istituito, ai sensi della L.R. n. 4/2007 e s.m.i., con D.G.R. n. 233 del 
15.02.2021, ha incontrato la Sezione Ciclo Rifiuti e bonifiche della Regione Puglia  e Ager 
Puglia, per analizzare l’ACB dell’ impianto complesso di selezione meccanica e recupero delle 
frazioni secche da raccolta differenziata (CMRD) nel comune di Barletta. 

 
Sono presenti: 

 

Nome  
Funzione Pr. 

Ass. 
Giust. 

Vitorocco PERAGINE 
Presidente  

(giusta D.G.R. 233) 
x  

Fabio CAPUTO Componente x  

 Antonio CORVINO Componente x  

Vittorio DELL’ATTI Componente x  

Giovanni GUZZARDO Componente x 
 

Cosimo Pietro GUARINI Componente  
x 

Corrado LO STORTO Componente x 
 

 Francesco NATALE Componente x 
 

Alessandro RICCHIUTI Componente x 
 

 Elisabetta VENEZIA Componente x 
 

   
 

Tiziana CRUDELE 
Responsabile 
Segreteria Tecnico-
Amministrativa NVVIP 

x  

    

Nome Funzione Pr.  Ass. 

Domenico LOVASCIO  
Responsabile sub 
azione 6.1.C 

x  

Giovanni SCANNICCHIO  
Dirigente Sezione Ciclo 
Rifiuti e Bonifiche  

x  
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Fausta MUSCI AGER Puglia x  

Gianfranco GRANDALIANO AGER Puglia x  

Alessandro ANTEZZA progettista x  

 
 

Il Presidente del Nucleo, prof. Peragine, evidenzia che la riunione è finalizzata ad analizzare le 
criticità emerse con riguardo al documento contenente l’analisi costi/benefici relative 
all’intervento di “impianto complesso di selezione meccanica e recupero delle frazioni secche 
da raccolta differenziata (CMRD)” nel comune di Barletta. Passa, pertanto, la parola ai relatori 
del progetto, prof.ri Fabio Caputo e Corrado Lo Storto, per illustrare dettagliatamente le 
problematiche. 
 
I relatori espongono i rilievi come di seguito esplicitati: 

 Risorse finanziarie per la realizzazione del progetto e modello di gestione. Il costo di 

realizzazione del progetto pari a € 11.500.000,00 (comprensivo di IVA). Il costo verrà 

sostenuto in parte con risorse pubbliche attraverso un contributo erogato da AGER 

SpA (€ 7.590.000,00) e in parte attraverso fondi del soggetto gestore BAR.SA. SpA (€ 

3.910.000,00). Nel documento si evidenzia che “… l’AGER è il soggetto attuatore, 

mentre Bar.S.A. S.p.A. è il soggetto gestore” per giustificare il computo dell’IVA quale 

componente del costo di investimento. Tale aspetto, sebbene già affrontato nel 

precedente incontro tecnico con il NVVIP risulta ancora poco chiaro. Nell’analisi di 

sostenibilità finanziaria l’IVA andrebbe computata per lo meno pro-quota, anche alla 

luce del fatto che l’analisi di sostenibilità finanziaria del progetto è stata condotta 

nella prospettiva del gestore piuttosto che dell’investitore, come appare evidente 

dalle voci di costo riportate nella tabella a pag. 68 (diritto di superficie, assicurazioni e 

fideiussioni, … come si evince dal confronto con la successiva tabella a pag. 69). 

Coerentemente con la natura dell’analisi finanziaria che considera solo flussi di cassa 

in uscita e in entrata, gli accantonamenti per imprevisti non dovrebbero essere 

considerati. 

 Determinazione dell’utile ai fini del calcolo dell’imposta. Per tener conto delle 

osservazioni del NVVIP, il costo di acquisizione dei mezzi è stato correttamente 

considerato integralmente un esborso di cassa collocato temporalmente nell’anno 1 

della fase di gestione del progetto. Tuttavia, ai soli fini del calcolo dell’utile e 

dell’imposta ricompresa tra i costi operativi annuali sarebbe stato più corretto 

determinare l’utile secondo i principi contabili considerando la quota di 

ammortamento annuale. Ciò avrebbe determinato una misura più corretta dei flussi 

di cassa 

 Analisi economico-sociale. I flussi finanziari, preliminarmente alla loro correzione con 

i fattori di conversione, devono essere depurati dell’IVA. 

I soggetti convocati dichiarano che le osservazioni sono chiare e non necessitano di ulteriori 
approfondimenti o chiarimenti.   
 
Il Presidente, pertanto, chiude l’incontro ricordando che il Nucleo attende la predisposizione di 
un documento da parte del soggetto proponente che tenga in conto le osservazioni svolte e 



3 

 

ribadisce la disponibilità del Nucleo stesso a fornire, ove richiesti, l’assistenza e il supporto 
necessari per approntare le modifiche richieste. 

I lavori terminano alle ore 11.45.  

Il presente documento, che verbalizza la riunione tecnica del 26 luglio, è stato approvato 

all’unanimità dal NVVIP nella riunione del 20 dicembre 2021 di cui riporta la data. 
Bari, 20 dicembre 2021 

 
Firme: 
La Resp.le della Segreteria NVVIP                                  _____________________ 
(Dott.ssa Tiziana Crudele) 
                                                                                            
 Il Presidente NVVIP 
(Prof. Vito Peragine)                                                        _____________________ 


